

Cuba mantuvo vacunación infantil, aún en medio de la pandemia

Image not found or type unknown

Ilustrativa

Por María Josefina Arce

Durante la pandemia de la COVID 19, organismos internacionales alertaron sobre la necesidad de mantener la vacunación de los niños contra otras enfermedades. Ahora un informe de UNICEF, Fondo de la ONU para la Infancia, revela que el mundo ha perdido más de una década de progreso en este campo

solo en el tiempo de la emergencia sanitaria.

Señala el documento que en 2022 por ejemplo, el número de casos de sarampión fue más del doble del total del año anterior, mientras la cifra de niños paralizados por la poliomielitis aumentó 16%.

En América Latina y el Caribe fue grande el retroceso en materia de inmunización. De acuerdo con el informe, más de dos millones de menores quedaron desprotegidos frente a enfermedades prevenibles mediante vacunación.

En medio de este panorama destaca Cuba, que mantuvo sus campañas de inmunización aún en los momentos más difíciles por la pandemia y el reforzamiento del bloqueo norteamericano.

Adoptó las debidas medidas para evitar el contagio de los pequeños, por lo que en determinado momento de mayor incidencia del virus postergó para más adelante en el mismo año el inicio de la vacunación contra dolencias prevenibles.

La decisión era necesaria, pues esta iniciativa de salud demanda la movilización de muchas personas y niños, y es una prioridad la protección de todos los implicados.

Desde la década del sesenta del siglo pasado, cuando se puso en marcha la primera Campaña Nacional de Vacunación en el archipiélago contra la polio, hasta las actuales vacunas combinadas, la población cubana es en la actualidad una de las más protegidas contra múltiples patologías.

Como destaca el Ministerio de Salud Pública, en su página web, el nacimiento del Programa Nacional de Vacunación fue una apuesta temprana por la medicina preventiva.

Totalmente gratuito, de acceso universal, integrado al primer nivel de atención sanitaria y con una amplia participación de las organizaciones de masas como la Federación de Mujeres Cubanas, este programa ha logrado alcanzar hoy coberturas superiores al 98% de vacunación en todo el territorio nacional.

Precisamente este lunes dió inicio la segunda etapa de la inmunización contra la polio, que se extenderá hasta el próximo sábado. Contará con una recuperación entre el 2 y 6 de mayo para los niños que no hayan podido vacunarse por diversas causas.

A lo largo de décadas Cuba jamás ha dejado desprotegido a sus niños. Ha sido un gran esfuerzo que se ha mantenido en los momentos de mayores dificultades y de severas restricciones económicas.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/320631-cuba-mantuvo-vacunacion-infantil-aun-en-medio-de-la-pandemia>



Radio Habana Cuba